

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE  
ET DE L'ALPHABÉTISATION

RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
Union – Discipline – Travail

INSPECTION GÉNÉRALE

Service communication  
B.P. V 160  
Tél : 27 20-22-24-68  
Fax : 27 20-21-15-93



Réf. N°3697 MENA / IGEN / COM



**Revue de Presse**

**DU JEUDI 07 NOVEMBRE 2024**  
**Thème de l'année scolaire 2024-2025**  
**« Soyons des citoyens responsables  
pour une école de qualité »**



REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION  
NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION



**BONNE RENTRÉE  
À TOUS**



## L'actu en bref



### **Ouellé : « Des jugements supplétifs établis pour des écolières de trois villages. » P.14 Edgar YÉBOUÉ**

L'Organisation Non Gouvernementale Taloua Mé Souklou (qui signifie en langue locale, les jeunes filles à l'école), dirigée par Gahé Gnékpié Valentin, a remis 55 jugements supplétifs à des écolières d'Abouadoukpinkro, de Kpanigokro et d'Adiaou, 3 villages de la sous-préfecture de Ouellé. La cérémonie de remise, s'est déroulée, le 1<sup>er</sup> novembre, dans la localité d'Abouadoukpinkro. L'ONG Taloua Mé Souklou par ce geste, veut aider les enfants issus des familles démunies afin qu'ils puissent aller sereinement à l'école. Selon Gahé Gnékpié Valentin, après une enquête menée dans plusieurs villages, il en ressort que beaucoup d'élèves de 6 à 16 ans, en majorité les jeunes filles, n'avaient pas d'existence légale. Aussi la création de L'ONG vise-t-elle à accompagner l'État dans la scolarisation de la jeune fille. Une conférence sur le thème : « L'acte de naissance dans l'avenir du citoyen » a été animée par Dadié Gabriel, le substitut du procureur du tribunal de première instance de Bongouanou.

### **Korhogo / Colloque international : « les Enseignants se retrouvent pour valoriser la recherche. » P.14 C. DALLET**

Enseignants-chercheurs et chercheurs de plusieurs pays ont participé, récemment à l'université Péléforo Gon Coulibaly de Korhogo, à un colloque international relatif à la santé, au genre et au développement durable en milieu scolaire et universitaire. Cette rencontre est une initiative pour la valorisation des recherches scientifiques. Les défis de la réussite scolaire et universitaire ont été abordés. Lieu d'apprentissage, de formation et de socialisation par excellence, le milieu scolaire et universitaire est devenu le théâtre de différents problèmes sociaux. Les participants ont donc planché sur cette question en vue d'y apporter des solutions. En outre, ils se sont prononcés sur divers thèmes, notamment les Violences Basées sur le Genre (VBG), l'usage des drogues, la baisse du rendement scolaire, l'insertion socio-professionnelle ainsi que l'employabilité des élèves et étudiants.



## **Renforcement de l'accès à l'éducation : « Des outils d'évaluation des compétences en élaboration à Grand-Bassam. » P.10 Anzoumana CISSÉ**

Le renforcement de l'accès à l'Education pour tous les enfants est une des priorités du gouvernement ivoirien. À cet effet, la Direction de la Pédagogie et de la Formation Continue (DPFC) organise depuis le 4 novembre à Grand-Bassam un atelier d'élaboration des outils d'évaluation de la maîtrise des paliers du socle commun de connaissances et du Cadre d'Orientation Curriculaire (COQ). Ces assises qui enregistrent la participation des experts nationaux et internationaux sont coordonnées à distance par Jean Pierre Delaubier. Ce dernier, en duplexe, a précisé la typologie, les niveaux et les modalités d'évaluation. En clair, il s'agit à travers ces cinq jours de travaux de garantir que chaque enfant, en particulier dans les zones rurales, progresse avec les bases essentielles pour réussir, qu'il s'agisse d'une insertion dans la vie active, d'une formation professionnelle ou de la poursuite d'études secondaires. L'inspecteur général, coordonnateur en charge de la Pédagogie du Secondaire Général, Tiamaoui Bi Tra, a salué la tenue de cette rencontre.



## **Education formative : « Le SNEPPCI en immersion en Malaisie. » P.07 J.P.**

Dans le cadre du projet Education Formative, le Syndicat National de l'Enseignement Primaire Public de Côte d'Ivoire (SNEPPCI) participera à la conférence de l'International Education sur le thème « T3LAF (Evaluation Formative) : poursuivre la lutte pour le développement professionnel mené par les syndicats ». Cette rencontre se tiendra les 8 et 9 novembre 2024 à Kuala Lumpur, en Malaisie. À la tête de la délégation ivoirienne, Andjou Andjou, secrétaire général du SNEPPCI, qui sera accompagné de 3 enseignants, membres du SNEPPCI et d'un enseignant-chercheur et maître de conférences à l'Université.

Après 3 ans d'implémentation dans les établissements scolaires, l'équipe ivoirienne va partager les résultats de la mise en œuvre du projet en Côte d'Ivoire et faire le plaidoyer auprès de l'International Education pour qu'il soit étendu à d'autres établissements eu égard aux résultats probants réalisés sur le terrain. En Côte d'Ivoire, 3 établissements ont participé au projet T3LAFa : les Groupes scolaires Doudou Sar à Anyama, Château à Adjamé et Cocody Nord à Cocody.



### **Daoukro / Présidentielle 2025 : « Des enseignants du PCI-RDA s'engagent pour la victoire de Thiam. » P.04 Serge BRY (Correspondant régional)**

Ils étaient nombreux, les enseignants du Parti Démocratique de Côte d'Ivoire-Rassemblement Démocratique Africain (PDCI-RDA) de la région de l'Iffou qui se sont réunis, le vendredi 1<sup>er</sup> novembre 2024, à Daoukro. Cela se faisait à l'invitation du Coordonnateur des enseignants du PDCI-RDA du District d'Abidjan, Kouakou Bamba, qui conduisait une délégation du parti doyen. Lors de cette rencontre, M. Kouakou Bamba, envoyé par le président du PDCI-RDA, Tidjane Thiam, a décliné à ses collègues, la feuille de route à suivre pour la victoire de leur leader en 2025, à la présidentielle. Il a été question de procéder séance tenante à la restructuration des bureaux locaux de la Coordination des enseignants et personnels de l'éducation, militants PDCI-RDA ; procéder au recrutement et au recensement des enseignants ou sympathisants du PDCI-RDA ; établir enfin, un fichier des enseignants du PDCI-RDA de la région de l'Iffou.

### **Lycée Moderne d'Andokoi à Yopougon / Traversée de route : « Diakité Broulaye (Chef central du Denguélé d'Andokoi) offre 2 panneaux de signalisation. » P.09 Wilfried KOUMAN**

Deux panneaux de signalisation flambant neufs aux écriteaux "Attention élèves". C'est le bon geste qu'a fait Diakité Broulaye, chef central du Denguélé d'Andokoi, le samedi 26 octobre 2024, à l'endroit du Lycée moderne Andokoi de Yopougon. Ce, en vue de faciliter l'accès de l'établissement, aussi bien aux élèves, au corps enseignant, aux responsables, qu'à tous les riverains. Les deux panneaux ont été

réceptionnés par l'agent de sécurité Nahui Ferdinand, qui les remettra à l'autorité de tutelle. Ces dons viennent à point nommé, car il y avait beaucoup d'accidents. Leur présence permettra aux conducteurs de respecter strictement le code de la route.

## **Affectation en 6<sup>e</sup> et orientation en 2<sup>nd</sup>e : « Les taux d'inscription en ligne en baisse. » P.12 Norbert NKAKA (Correspondant régional)**

À l'initiative de la Direction de l'Orientation et des Bourses (DOB), les acteurs des affectations et de l'orientation ont pris part à un atelier bilan, du 22 au 26 octobre derniers, à Jacquville. L'objectif était de réfléchir aux nouveaux mécanismes susceptibles d'améliorer le taux de réalisation de l'inscription en ligne, en baisse cette année. Les responsables des Directions Centrales et Régionales ( DSPS, DELC, DEEP, DRENA...), acteurs et partenaires du système des affectations et orientation en ligne des classes de 6<sup>e</sup> et de 2<sup>nd</sup>e , ont fait le diagnostic afin d'extirper les différents paramètres qui empêchent de réaliser un taux de 100% de l'opération d'orientation et d'affectation en ligne. L'Inspecteur Général Coordonnateur de l'Administration et de la Vie Scolaire, Ogou Marie Reine épouse Assi, présidente de cette cérémonie, a précisé qu'il ne s'agit pas de fustiger l'opération mais plutôt de trouver des mécanismes pour l'améliorer et l'adapter. Les participants ont pris part à trois ateliers, notamment sur les facteurs exogènes bloquants, une plateforme de gestion des opérations (état des lieux et perspectives) et enfin, sur un processus d'affectation et d'orientation (organisation et fonctionnement).

## **Presse en ligne**

**SOCIÉTÉ** / CEPE, BEPC, BAC 2025 : Voici quand auront lieu ces examens scolaires. Publié le jeudi 07 novembre 2024 | 7info.ci

## **Détente**

L'enfant Roi. P. 31 Désiré ATSAIN  
Caricature

Ouellé

## Des jugements supplétifs établis pour des écolières de trois villages

L'Organisation non gouvernementale Taloua Mè Souklou (qui signifie en langue locale, les jeunes filles à l'école), dirigée par Gahé Gnékpié Valentin, a remis 55 jugements supplétifs à des écolières d'Abouadoukpinkro, de Kpanigokro et

d'Adiaou (3 villages de la sous-préfecture de Ouellé). Cette cérémonie s'est déroulée, le 1er novembre, dans la localité d'Abouadoukpinkro. Selon Gahé Gnékpié Valentin, ce geste a été fait pour aider les enfants issus des familles démunies, afin qu'ils

puissent aller sereinement à l'école. « Aider l'enfant d'autrui, c'est aider la personne elle-même et faire un extrait d'acte de naissance pour un enfant, c'est lui donner une chance d'aller à l'école et le mettre au service de la nation », a-t-il indiqué. Avant

d'ajouter que la création de son Ong vise à accompagner l'État dans la scolarisation de la jeune fille. « Après une enquête que nous avons menée dans plusieurs villages, il en ressort que beaucoup d'élèves de 6 à 16 ans, en majorité les jeunes filles,

**Fraternité** **Matin**



Cet acte a été posé pour aider les enfants issus des familles démunies à poursuivre leurs études. (PHOTO DR)

n'avaient pas d'existence légale. Nous avons donc décidé de lutter pour la scolarité de la jeune fille, afin de combattre les tabous et les préjugés qui disent que la femme est faite pour le foyer. Et pourtant, elle a aussi des chances de réussir à l'école », a-t-il justifié le choix porté sur la jeune fille. Hamian Adou Édouard, conseiller pédagogique représentant Gnimbla Norbert, l'inspecteur de l'enseignement préscolaire et primaire (lepp) de Ouellé, dira, pour sa part, que la remise de ces actes administratifs est une action qui soulage l'école ivoirienne. Car cela va faciliter la constitution des dossiers d'immatriculation de ceux qui présenteront l'examen du Certificat d'études primaires élémentaires (Cepe) et de l'entrée en sixième. « La meilleure façon d'aimer son

enfant est de le déclarer à l'état civil pour lui donner une existence légale », a fait savoir le préfet du département de Ouellé, Soro Sana. Qui a souligné également que sans acte de naissance, l'homme est exposé à une insécurité identitaire et à de nombreuses injustices sociales, sans oublier que cela fausse les données statistiques de l'État. Il a donc exhorté les populations à déclarer les nouveau-nés à l'état civil ou à l'établissement des jugements supplétifs, car l'État a allégé les procédures d'acquisition. Une conférence sur le thème « L'acte de naissance dans l'avenir du citoyen » a été animée par le substitut du procureur du tribunal de première instance de Bongouanou, Dadié Gabriel ■

**EDGAR YÉBOUÉ**



## Korhogo / Colloque international **Enseignants se retrouvent pour valoriser le recherche**

**E**nseignants-chercheurs et chercheurs de plusieurs pays ont participé, récemment à l'université Péléforo Gon Coulibaly de Korhogo, à un colloque international relatif à la santé, au genre et au développement durable en milieu scolaire et universitaire. Cette rencontre est une initiative pour la valorisation des recherches scientifiques. Selon une note d'information, les défis de la réussite scolaire et universitaire ont été abordés.

Lieu d'apprentissage, de formation et de socialisation par excellence, le milieu scolaire et universitaire est devenu le théâtre de différents problèmes sociaux. Les participants ont donc planché sur cette question en vue d'y apporter des solutions. En outre, ils se sont prononcés sur divers thèmes. Notamment les Violences basées sur le genre (Vbg), l'usage des drogues, la baisse de ren-

dement en milieu scolaire, l'insertion socio-professionnelle ainsi que l'employabilité des élèves et étudiants.

Yao Max Landry, sous-directeur des études et de la recherche a fait les recommandations suivantes : les études de genre doivent être inscrites dans tous les curricula de formation, la culture de responsabilité doit être inculquée à la base aux jeunes filles, des activités de formation des points focaux genre doivent être entreprises. Ce colloque pluridisciplinaire a été aussi l'occasion de rendre hommage au professeur Dédy Séri Faustin. Enseignant, il est l'un des pionniers de la recherche en sociologie et en anthropologie. Par ailleurs, il fut le directeur scientifique d'une centaine de thèses de doctorat et l'encadreur de plusieurs étudiants de la Côte d'Ivoire et de divers pays ■

C. DALLET

## RENFORCEMENT DE L'ACCÈS À L'ÉDUCATION

# Des outils d'évaluation des compétences en élaboration à Grand-Bassam



*Des experts nationaux et internationaux en atelier à Grand-Bassam. (Ph. DR)*

Le renforcement de l'accès à l'éducation pour tous les enfants est une des priorités du gouvernement ivoirien. A cet effet, la Direction de la Pédagogie et de la Formation Continue (DPFC) organise depuis le 4 novembre à Grand-Bassam un atelier d'élaboration des outils d'évaluation de la maîtrise des paliers du socle commun de connaissances et de cadre d'orientation curriculaire (COQ). Ces assises qui enregistrent la participation des experts nationaux et internationaux sont coordonnées à distance par Jean Pierre Delaubier. Ce dernier en duplexe a précisé la typologie, les niveaux et les modalités d'évaluation. En clair, il s'agit à travers ces cinq jours de travaux de garantir que chaque enfant, en particulier dans les zones rurales, progresse avec les bases essentielles pour réussir, qu'il s'agisse d'une insertion dans la vie active, d'une formation professionnelle ou de la poursuite d'études secondaires. Cet atelier s'inscrit également dans une série de réformes

éducatives pour soutenir la scolarisation obligatoire des enfants de 6 à 16 ans, un projet lancé en 2004 avec la ratification de la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant. Cette politique a notamment permis d'accroître l'accès à l'enseignement primaire, grâce à des initiatives comme le programme « Éducation pour Tous » (EPT) et les « collèges de proximité », mis en place depuis 2013 pour réduire les disparités d'accès à l'éducation dans les zones rurales. Au terme de cet atelier, les outils d'évaluation seront mis à disposition, accompagnés d'un rapport général, pour être appliqués dans les collèges de proximité à travers le pays. Pour sa part, l'inspecteur général, coordonnateur en charge de la Pédagogie du Secondaire général, Tiamaoui Bi Tra, a salué la tenue de cette rencontre. Il a rappelé l'importance de cette activité pour le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation.

**AC**

## Education formative

# Le SNEPPCI en immersion en Malaisie

**D**ans le cadre du projet Education Formative, le Syndicat national de l'enseignement primaire public de Côte d'Ivoire (SNEPPCI) participera à la conférence de l'International Education sur le thème « T3LFA (Evaluation formative) : poursuivre la lutte pour le développement professionnel mené par les syndicats » qui se tient les 08 et 9 novembre 2024 à Kuala Lumpur, en Malaisie. A la tête de la délégation ivoirienne, Andjou Andjou, secrétaire général du SNEPPCI, accompagné de 4 membres dont 3 enseignants membres du SNEPPCI et Claude Koutou, enseignant-chercheur à l'Université, maître de conférences qui a dirigé l'équipe de la Côte d'Ivoire, pendant le projet sur l'Evaluation formative des enseignants. Après 3 ans d'implémentation dans les établissements scolaires, l'équipe ivoirienne va partager les résultats de la mise en œuvre du projet en Côte d'Ivoire et faire le plaidoyer auprès de l'International Education pour qu'il soit étendu à d'autres établissements, pourquoi pas sur l'ensemble du territoire ivoirien eu égard aux résultats probants réalisés sur le terrain. Une conférence de clôture du

projet T3LFA est organisée dans le cadre du projet « Cercles d'apprentissage. » Piloté par les enseignants pour l'évaluation formative, ce projet vise à fournir aux enseignants les outils et les soutiens nécessaires qui pourront être diffusés au sein des syndicats d'enseignants et dans l'ensemble du pays.

Andjou Andjou s'est félicité de l'accompagnement du ministère : « Dans cette réforme, l'erreur est la bienvenue et aide à la progression de l'apprenant, et nous saluons le ministère de l'Education nationale avec qui nous avons travaillé étroitement parce qu'il fallait leur accord avant de choisir les enseignants. Le ministère a détaché le directeur chargé des Evaluations pour nous accompagner dans ce projet. » Assamoi née Amien Lydie Solange, institutrice-directrice d'école, Cissé Djakaridja, participant au projet, Kouakou Yao Andjoré, animatrice au Centre de formation Anyama Doudou Sarr. En Côte d'Ivoire, 3 établissements ont participé à ce projet, dont le Groupe scolaire doudou sar à Anyama, le groupe scolaire Château à Adjamé et le groupe scolaire Cocody Nord à Cocody.

JP

DAOUKRO/ PRÉSIDENTIELLE 2025

## Des enseignants du Pdcî-Rda s'engagent pour la victoire de Thiam



Ils étaient nombreux, les enseignants du Parti démocratique de Côte d'Ivoire- Rassemblement démocratique africain (Pdcî-Rda) de la région de l'Iffou qui se sont réunis, le vendredi 1<sup>er</sup> novembre 2024, à Daoukro, à l'invitation du Coordonnateur des enseignants du Pdcî-Rda du District d'Abidjan, Kouakou Bamba, qui conduisait une délégation du parti doyen.

Lors de cette rencontre, M. Bamba, envoyé par le président du Pdcî-Rda, Tidjane Thiam, a décliné à ses collègues, la feuille de route à suivre pour la victoire de leur leader en 2025, à la présidentielle. A savoir procéder dès maintenant à la restructuration des bureaux locaux de la Coordination des enseignants et personnels de l'éducation, militants Pdcî-Rda ; procéder au recrutement et au recensement des enseignants ou sympathisants du Pdcî-Rda ; et établir un fichier des enseignants du Pdcî-Rda de la région de l'Iffou. « *Promouvoir notre candidat, le président Tidjane Thiam, auprès des populations et dans les milieux enseignants ; proposer un maillage réaliste d'occupation des Bureaux de vote aux autorités locales du parti. Impliquez-vous auprès des responsables locaux dans toutes les activités du parti* », a recommandé le chef de la délégation et membre du bureau politique du Pdcî-Rda.

Le président de la Coordination départementale des enseignants et personnels militants du Pdcî-Rda, Bogui Ahékpa Maurice, a rassuré l'émissaire de Tidjane Thiam de l'engagement des enseignants à investir le terrain pour la victoire de leur leader à la présidentielle d'octobre 2025. « *Nous sortons enrichis de cette rencontre, au cours de laquelle nous avons eu toutes les informations nécessaires pour le travail sur le terrain. Parce qu'aujourd'hui, l'heure est à la mobilisation, à la détermination de tous les militants pour pouvoir permettre au président Tidjane Thiam de gagner l'élection de 2025* », a-t-il dit.

Sur la phase pratique, Bogui Maurice a fait les précisions suivantes : « *Nous allons d'abord à fond pour la liste électorale en sensibilisant et en aidant tous les primo-votants sur cette liste, pour que nous ayons des militants capables de voter pour le président Tidjane Thiam. Ensuite, multiplier les rencontres pour amener ceux qui sont dubitatifs à nous rejoindre pour travailler à cette victoire aux côtés du président Traoré Adam Koliá* ». Président de séance à cette rencontre, le délégué départemental de Daoukro 1, Traoré Adam Koliá, a recommandé la cohésion entre les responsables de son parti. Car, selon lui, cela sera utile pour la victoire du parti septuagénaire.



Kouakou Bamba conduisait une délégation du parti doyen à Daoukro. (Ph. S.B.)

Serge BRY  
(Correspondant régional)

LYCÉE MODERNE D'ANDOKOI À YOPOUGON/ TRAVERSÉE DE ROUTE

## Diakité Broulaye (Chef central du Denguélé d'Andokoi) offre 2 panneaux de signalisation

Deux panneaux de signalisation flambant neufs aux écriteaux "Attention élèves". C'est le bon geste qu'a fait Diakité Broulaye, chef central du Denguélé d'Andokoi, le samedi 26 octobre 2024, à l'endroit du Lycée moderne Andokoi de Yopougon. Ce, en vue de faciliter l'accès de l'établissement, aussi bien aux élèves, au corps enseignant, aux responsables, qu'à tous les riverains. Les deux panneaux ont été réceptionnés par l'agent de sécurité Nahui Ferdinand, qui les remettra à l'autorité de tutelle. Après avoir reçu les dons, celui-ci a exprimé sa satisfaction. « C'est avec une immense joie que je réceptionne ces dons à l'effet de les remettre au responsable de l'établissement, dès le lundi. Nous sommes témoins de beaucoup d'accidents ici, faute de panneaux de signalisation. Ces dons viennent à point nommé, car leur présence permettra aux conducteurs de strictement respecter le code de la route », a-t-il déclaré. Dans le même sens, Nana Dibi Yao



Donateur, bénéficiaires et invités ont relevé la qualité du don. (Ph. Dr)

Lucien, chef central des Bron et Koulango de Yopougon, a salué le geste du donateur. « Ces panneaux viennent vraiment à un moment opportun, car tout le Lycée en a vraiment besoin pour la facilitation de l'accès à l'établissement. Nous ne pouvons qu'exprimer toute notre gratitude au donateur qui en fait plus que ça. Récemment, il a remblayé tous les nids de poule du tronçon "Carrefour Mangou", jusqu'au grand marché d'Andokoi, sans compter ce qu'il fait pour les popu-

lations riveraines. C'est un chef qui donne vraiment satisfaction. Toute la communauté d'Andokoi lui traduit vraiment son infinie gratitude », a-t-il dit.

Joignant l'acte à la parole, Diakité Broulaye est, séance tenante, allé donner le premier coup de pelle de remplissage d'un nid de poule, à quelques mètres du commissariat du 23<sup>e</sup> arrondissement.

Wilfried KOUMAN

## AFFECTATION EN 6E ET ORIENTATION EN 2NDE

### **Les taux d'inscription en ligne en baisse**

Les acteurs des affectations et de l'orientation de l'Education nationale et de l'alphabétisation ont pris part à un atelier bilan, du 22 au 26 octobre, à Jacquerville. L'objectif était de réfléchir aux nouveaux mécanismes susceptibles d'améliorer le taux de réalisation de l'inscription en ligne, en baisse cette année. Les responsables des Directions centrales et régionales du système éducatif (Dsps, Delc, Deep, Drena...), acteurs et partenaires du système des affectations et orientation en ligne des classes de 6<sup>e</sup> et de 2<sup>nd</sup>e, à l'initiative de la Direction de l'orientation et des bourses (Dob), du 22 au 26 octobre 2024, à Jacquerville, ont fait le diagnostic afin d'extirper les différents paramètres qui empêchent de réaliser un taux de 100% de l'opération d'orientation et d'affectation en ligne des classes de 6<sup>e</sup> et de 2<sup>nd</sup>e. Démarrée, en effet, en 2022 dans 5 Directions régionales de l'éducation nationale (Drena) pilotes, avec un taux de 92,74% pour les 6<sup>e</sup>, ce taux est monté à 95,87% en 2023 pour la 6<sup>e</sup> et à 87,40 % pour la 2<sup>nd</sup>e, l'opération connaît une chute inquiétante. Le taux est passé à 95% pour la 6<sup>e</sup> et à 80 % pour la 2<sup>nd</sup>e. Il faut nécessairement changer de fusil d'épaule pour dynamiser la machine, la rendre plus fluide et plus performante. « Le taux de l'opération est certes satisfaisant, mais il connaît une baisse cette année. Nous sommes donc venus pour analyser le processus, détecter les facteurs bloquants pour l'attente de nos objectifs, à savoir 100%. Nous allons travailler en synergie pour relever ce défi », a indiqué d'entrée, Yénataban Koné, Directeur par intérim de la Dob. Ogou Marie Reine épouse Assi, Inspectrice générale, Coordinatrice au Ministère de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (Mena), présidente de cette cérémonie, a précisé qu'il ne s'agit pas de fustiger l'opération mais plutôt de trouver des mécanismes pour l'améliorer et l'adapter. « Nous devons élaborer des fiches d'amélioration. Pas au chevet de cette nouvelle technique », a-t-elle indiqué.

De façon pratique, les participants ont pris part à 3 ateliers, notamment sur les facteurs exogènes bloquants, une plateforme de gestion des opérations (état des lieux et perspectives) et enfin, sur un processus d'affectation et d'orientation (organisation et fonctionnement). Il ressort





la 6<sup>e</sup> et à 80 % pour la 2<sup>nd</sup>e. Il faut nécessairement changer de fusil d'épaule pour dynamiser la machine, la rendre plus fluide et plus performante. « Le taux de l'opération est certes satisfaisant, mais il connaît une baisse cette année. Nous sommes donc venus pour analyser le processus, détecter les facteurs bloquants pour l'attente de nos objectifs, à savoir 100%. Nous allons travailler en synergie pour relever ce défi », a indiqué d'entrée, Yénataban Koné, Directeur par intérim de la Dob. Ogou Marie Reine épouse Assi, Inspectrice générale, Coordinatrice au Ministère de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (Mena), présidente de cette cérémonie, a précisé qu'il ne s'agit pas de fustiger l'opération mais plutôt de trouver des mécanismes pour l'améliorer et l'adapter. « Nous devons élaborer des fiches d'amélioration. Pas au chevet de cette nouvelle technique », a-t-elle indiqué. De façon pratique, les participants ont pris part à 3 ateliers, notamment sur les facteurs exogènes bloquants, une plateforme de gestion des opérations (état des lieux et perspectives) et enfin, sur un processus d'affectation et d'orientation (organisation et fonctionnement). Il ressort déjà que l'insuffisance d'infrastructures scolaires de l'État, l'absence de réseaux téléphoniques fiables dans certaines zones et les disparités des infrastructures constituent quelques facteurs bloquants de cette opération. Mais les participants se sont accordés sur un processus organisationnel, afin de mieux gérer cette opération, dès l'année prochaine.

**Norbert NKAKA**  
(Correspondant régional)



Yénataban Koné (2<sup>e</sup> à partir de la gauche) est le Directeur par intérim de la Dob. (Ph. N.H.)



**AGENCE IVOIRIENNE DE PRESSE**

Leader de l'information de proximité



**SOCIÉTÉ** / CEPE, BEPC, BAC 2025 : Voici quand auront lieu ces examens scolaires. Publié le jeudi 07 novembre 2024 | 7info.ci



Les candidats aux examens scolaires de la session 2024-2025 sont désormais situés. Les modalités d'organisation et les dates de compositions ont été dévoilées par le ministère de l'Éducation nationale. Les épreuves démarrent au mois de mars 2025 sur l'ensemble du territoire national.

Comme il est de coutume, les candidats au Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE) sont les premiers à ouvrir la série des examens à grand tirage.

Le paiement des droits d'examen est ouvert sur la période du lundi 21 octobre au vendredi 20 décembre 2024.

Les épreuves physiques et sportives quant à elles débutent du mardi 4 mars au vendredi 7 mars 2025.

Les épreuves écrites sont prévues le lundi 19 mai 2025. Vient enfin la proclamation des résultats, le lundi 2 juin 2025 à 14h00.

En ce qui concerne le Brevet d'études du premier cycle (BEPC), le paiement des droits d'examen est prévu du lundi 21 octobre au vendredi 20 décembre 2024.

S'ensuivent les épreuves physiques et sportives qui s'étendent du lundi 31 mars au vendredi 11 avril 2025.

Les épreuves orales et pratiques elles, auront lieu du mercredi 21 mai au samedi 24 mai 2025. Quant aux écrits, ils se tiendront sur la période du lundi 26 mai au vendredi 30 mai 2025.

La proclamation des résultats est prévue pour le mardi 17 juin 2025 à 14h00.

C'est l'examen du Baccalauréat qui boucle le bal des examens à grand tirage cuvée 2024-2025.

Du lundi 28 avril au vendredi 9 mai 2025, les candidats au BAC général affronteront les épreuves physiques et sportives.

Pour les épreuves orales, du mardi 3 juin au vendredi 13 juin 2025, est la période choisie pour les candidats au Bac technique.

Les candidats aux Bac artistique et au Bac général seront soumis aux épreuves orales du mardi 10 juin au vendredi 13 juin 2025.

Pour terminer, la phase écrite se déroulera du lundi 16 au vendredi 20 juin 2025. La proclamation des résultats est prévue pour le lundi 7 juillet 2025 à 14h00.

Maria Kessé

# Détente

## L'enfant Roi

Par *Desiré Atsain*



## Caricature

